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平成 24年度第 2回海老名環境審議会議結果 

 

日 時：平成２４年１０月１６日（火） ９：３０～１１：３０ 

場 所：市役所３階政策審議室 

出席者：委 員：伊藤副会長、白石副会長、松本委員、木村委員、金指委員 

浅沼委員、山本委員、鈴木委員、熊澤委員、米本委員 計１0名         

    事務局：濱田部長、平本次長、中山課長 

環境みどり課環境政策係：押方係長、吉野主任主事 

環境保全係：井上主事         

 

傍聴者：なし 

１ 開会（進行） 中山課長 

２ 市長あいさつ 内野市長 

 本日は、平成 24年度第 2回海老名市環境審議会にご出席いただき、心より感謝申し上

げます。 

環境問題についてどのように取り組んでいくかみなさんのご意見を伺えればと思って

います。今回は、自然緑地保全区域の指定解除のご審議とえびな花と緑の写真コンクー

ルの審査をお願いしたいと思います。 

今後も環境行政にご協力いただくことをお願いしまして、あいさつとさせていただき

ます。 

―――― 内野市長から審議会に諮問 ―――― 

 

事務局：委員過半数出席により会議成立を報告 

 

３ 議 事（海老名市環境審議会条例第７条第１項に基づき議長は会長（会長欠席のため

伊藤副会長）が担う 

（１） 新会長選出 

現会長より体調不良を理由に、職務返上の申し出あり。この申し出により、海老名

市環境審議会条例第 6条第 3項に基づき、現副会長伊藤健三委員を新会長として選

出。 

（２） 諮問事項 自然緑地保全区域の指定解除について（２件） 

環境みどり課環境保全係より資料に基づき詳細説明 

 

～１件目（解除理由：隣接居住者からの伐採要求）～ 

環境みどり課：以前より近隣住民から苦情が出ていた場所であり、過去に台風の影響に

より飛散した枝等により近隣住民の財産（車）を傷つけたり、落葉樹等



 2 

の苦情が出ていた。被害防止策として防護ネットの設置や伐採の要望も

挙げられていた。市から地主へは土地の適正管理をお願いしていたが、

対応しきれなくなり、あえなく伐採することとなった。このことにより、

指定の要件を満たさなくなったため、今回解除申請の提出があった。 

～２件目（（解除理由：市への寄附）～ 

環境みどり課：１件目と同じ地権者であり市への寄附を希望している。 

 

委員：同じ地主であるが寄附の形で片方だけでも残って良かったと思うが、今後も前者

のケースは想定されてくるため、市として維持管理の具体的案を設置し、地主を

保護できるような仕組みを考えていく必要があるのでは。 

委員：近隣住民のエゴだけで指定緑地が解除されてしまっていいのでしょうか。近隣市

の例では、緑地保全のために苦情が出た場合や出ないようにするため、近所の方々

が協力して清掃等をし、緑地保全活動を自主的に行っているケースがある。この

ような仕組みづくりが必要ではないか。 

委員：海老名市には、地主から相談を受けた時にどのような仕組みがあるのでしょうか。  

環境みどり課：現在の条例では、緑地を自然のまま保存していく内容となっている。今

回は、地主と近隣住民との感情的な問題に埒があかなくなり両者から市

へ相談があった。市から地主へ管理方法を提案するも近隣住民へはそぐ

わない結果となっている。 

委員：地主が維持管理しきれないのであれば、維持管理を専門とする市内の環境団体に 

   相談することも考えられるのでは。 

委員：市が間に入ると余計に拗れるケースもある。 

委員：審議前に解除されてしまうと本来の審議会の意をなさなくなるのでは。 

環境みどり課：地主からの連絡は伐採後の事後報告であった。 

委員：指定緑地が原因での賠償問題等が生じた時にはどのように対応しているのか。 

環境みどり課：弁護士へも確認を行ったが、すべて地主の責任となる。 

委員：地主を守るためにも保険について今後検討していく必要があるのでは。 

事務局：解除理由には、経済的理由、相隣関係等があります。指定審議以上に今後解除 

に関し、解除をさせない仕組みづくりが必要と感じている。今後の緑地の維持 

管理の具体的方策を担当課に研究させたい。 

委員：市で指定している以上、地主を守る方策を検討してほしい。 

委員：えびなの森創造事業で植えた樹木の選定や管理は今後どのように行っていくのか。 

環境みどり課：市と来月１１月に開校する森の楽校（委託団体）へ依頼し、維持管理を

行っていく。 

委員：管理維持しきれない指定緑地はあえて公園にし、近隣住民のなごみの場として活 

用させていく方法もあるのでは。 
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議長：意見も出尽くしたと思います。今回の２件の指定解除を了承してよろしいか。 

   ⇒了承、本件は、諮問事項でありますので答申します。 

 

４ 閉会（副会長あいさつ） 

 大変お疲れ様でした。みなさんより忌憚のないご意見を伺うことができました。今後

も海老名の住み良い街づくりのため、環境保全のために積極的な意見をお願いしたい

と思います。本日はありがとうございました。 

 

 

事務局：本日は長時間に渡り、会議にご出席いただきましてありがとうございました。

これにて、平成 24年度第 2回海老名市環境審議会を終了とさせていただきます。 

 

--------------- 散   会 --------------- 

 

 


